

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

Año IV
Rambla San Juan, 50, entresuelo
Administración: Unión, 54, imprenta

Tarragona: sábado 9 de Abril de 1898

Precios de suscripción
En Tarragona 1.75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 917

QUINTAS

SUSTITUTOS PARA ULTRAMAR

Se admiten licenciados absolutos y reservistas casados y solteros.

Para más detalles **PEDRO MARTÍ**, plaza de la Fuente, núm. 27, 1.º

TARRAGONA

RUPTURA DE RELACIONES

Si fuéramos á juzgar de los sucesos por las noticias que publica la prensa, debería suponerse que los recursos de la diplomacia en la cuestión pendiente con los Estados Unidos estaban agotados.

Desgraciadamente, el curso de los sucesos no hace esperar soluciones conciliadoras; pero por el momento, no han llegado las cosas todavía al rompimiento definitivo que anuncian los periódicos.

En primer lugar, la carta de Mr. Woodford, dirigida al señor Gullón por medio del secretario señor Sickles, no puede calificarse con propiedad de ultimatum, puesto que se limita á reiterar peticiones antes formuladas, rogando que se le diera un documento que dijo se le había prometido, antes de las doce de la noche, con objeto de transmitirlo en tiempo hábil á su Gobierno, para que éste tuviera conocimiento del mismo en las primeras horas de la mañana.

Quizá esta premura podría explicarse por el propósito de Mr. Mac-Kinley de llevar á las Cámaras nueva contestación del Gobierno de España.

El documento pedido por Mr. Woodford no se le pudo entregar porque nadie se lo había prometido, creyéndose que esta petición obedecería á una mala inteligencia.

Se advirtió, sin embargo, que si el documento en cuestión se refería al armisticio, nada nuevo tenían que decir los ministros, refiriéndose en un todo á la contestación que hace días había dado el señor Sagasta.

Como se vé, no se trata de un ultimatum, porque en la carta de Mr. Woodford no se hace indicación alguna de ruptura de relaciones para el caso de que no fuera satisfecha su demanda.

Otra rectificación debemos también hacer, bastante importante, respecto á la segunda reunión celebrada anoche por los ministros en el domicilio particular del señor Sagasta.

Según nuestros informes, en esta reunión, motivada, en efecto, como por separado decimos, por un telegrama de Su Santidad recibido por el Nuncio, no se tomó acuerdo alguno con carácter definitivo, acordando los ministros únicamente, en atención á lo avanzado de la hora y á no hallarse todos presentes, volver á reunirse hoy por la tarde, para dar una respuesta á Su Santidad.

Con independencia de estos episodios, ha fijado mucho la atención el nuevo aplazamiento que ha sufrido el envío del Mensaje presidencial á las Cámaras; y si bien algunas versiones dicen que tiene por objeto facilitar el regreso á los Estados Unidos de los americanos que se encuentran en Cuba, otras referencias atribuyen este aplazamiento á trabajos de la diplomacia que en el actual momento se llevan gran actividad.

Se vé, por estos antecedentes, que todavía

se trabaja por la paz, aun cuando la corriente belicosa, cada día más avasalladora en los Estados Unidos, y hechos tan significativos como el envío de barcos á la Habana para recoger á los súbditos americanos y la salida para el extranjero de la familia de Mr. Woodford, no dejan lugar á grandes esperanzas de paz.

Correo de Madrid

Abril, 7.

Un telegrama particular de la Habana anuncia que el consul de los Estados Unidos en aquella capital mister Lee estaba comiendo en casa del presidente de la Asociación de la prensa de Nueva York.

Al consul se le cayó un revólver y se le disparó sin consecuencias.

Otro telegrama de la Habana dice que con motivo del aplazamiento de la presentación del Mensaje de mister Mac-Kinley á las Cámaras de Washington ha disminuido la agitación que se notaba estos últimos días en la capital de Cuba.

Reina en la Habana más tranquilidad y renace la esperanza de que se conseguirá evitar el conflicto.

Con los cuatro batallones que hay en Canarias organizase una brigada que mandará el general Segura.

Mañana se publicará un decreto movilizándose las milicias de Canarias.

Sábese que será reforzada la guarnición de Baleares.

La plaza de Ceuta se halla fuertemente guarnecida y perfectamente artillada.

En el Ministerio de la Guerra se trabaja febrilmente.

En Puerto Rico hay 6.000 hombres en pie de guerra, dispuestos á acudir, al primer aviso, al lugar que sea preciso.

Los barcos americanos podrían bombardear los puertos de la isla, pero les sería imposible efectuar un desembarco.

Han visitado al ministro de la Guerra los generales López Domínguez, Hidalgo, Suárez Valdés y Echaluze.

El ministro está ocupadísimo en despachar los asuntos de su Ministerio, y únicamente recibe las visitas que le hacen los jefes y oficiales para ultimar asuntos del servicio.

Dado el rumbo que han tomado las cosas en estos últimos momentos, se considera que la guerra es probable.

El presidente del Consejo de ministros ha dado cuenta á S. M. la Reina Regente de los telegramas últimamente recibidos.

Al salir de Palacio ha manifestado que España no cederá en la cuestión del armisticio.

Ha dicho que, en el caso de otorgarse éste, será mediante las condiciones indicadas, á saber: que lo pidan los rebeldes del capitán general de Cuba, y que quede al arbitrio del marqués de Peñapala el fijar las condiciones y el tiempo que durará.

El Gobierno español resume su actitud ante los Estados Unidos, según expresión de un caracterizado ministerial, en los términos siguientes:

España no quiere la guerra; desea la paz sinceramente; pero la quiere honrosa y dejando á salvo sus derechos.

Quien está obligado á ceder es el que desconoce los fueros de la justicia.

Mañana firmará la Reina el decreto abriendo la suscripción nacional.

El marqués de Arcos del Rey ha ofrecido entregar inmediatamente 500.000 pesetas

para la suscripción nacional, y más tarde otras 500.000, ó sea en total, un millón de pesetas.

La Diputación de Vizcaya ha acordado levantar un empréstito de 50.000 pesetas para contribuir al fomento de la Marina de guerra.

El Ayuntamiento de Santander contribuirá con 10.000 pesetas á la suscripción nacional.

El presidente del Consejo de ministros ha recibido un telegrama de Méjico, firmado por Telesforo García, en que se participa que ha salido de aquella República para Cuba, el millón en víveres que los españoles residentes en Méjico mandan á la gran Antilla.

Parece que se ha confirmado la noticia de haber ocurrido un movimiento insurrecto en Cebú, islas Filipinas.

Así lo ha teleografiado al Gobierno el capitán general del Archipiélago, y aunque parece que no da gran importancia al suceso, tampoco precisa el alcance que éste puede tener.

Hasta dentro de dos ó tres días no telegrafiará nuevamente al Gobierno el general Primo de Rivera dando cuenta detallada de lo ocurrido.

Actualmente el Gobierno político-militar de Cebú está á cargo del general de brigada señor Montero, á quien se han enviado algunos refuerzos.

Un ministro, contestando á las preguntas de un redactor de *La Epoca*, ha dicho que en estos momentos supremos todos los consejeros de la Corona han dejado aparte sus opiniones particulares ante lo que exige el interés de la patria.

Exige este la necesidad de transigir en algún punto para evitar el rompimiento con los Estados Unidos.

Si M. Mac-Kinley tiene fuerzas para dominar á las Cámaras hará algo en favor de la paz.

Si no lo hace es que no puede, y si no puede, no será la responsabilidad de España.

Si no logra detener á los jingoístas, mientras se convierten en viables las ideas de la paz, las Cámaras de Washington, imponiéndose, es muy posible que reconozcan la independencia de Cuba.

El embajador de los Estados Unidos en Madrid se ha paseado á pié, acompañado de su hijo, durante toda la tarde por las calles de la capital, procurando llamar la atención al objeto de promover un conflicto.

El pueblo ha guardado una actitud digna sin proferir la más mínima frase que pudiera ser molesta á los norteamericanos.

La mayoría de las señoras que han transitado esta tarde por las calles de Madrid lucían mantillas con lazos de los colores nacionales.

Muchas de ellas llevaban claveles rojos y amarillos en la cabeza.

El pueblo se muestra satisfecho y alborozado por el ségno que toma la solución del conflicto con los Estados Unidos.

El ministro de Estado ha conferenciado esta tarde con los Embajadores de las potencias.

Ignórase lo que se ha tratado en ellas, pero se asegura que se practican activas gestiones para evitar un rompimiento.

En breve zarparán de Cádiz en dirección á San Vicente de Cabo Verde los cruceros acorazados «Infanta María Teresa» y «Cristóbal Colón».

Este viaje de los cruceros tiene por único objeto convoyar á la escuadrilla de torpederos hasta la isla de Cuba.

Telegrafian de Puerto Rico anunciando que se reunieron anoche en banchete íntimo, representantes del Ejército, Marina y voluntarios, acordando dar testimonio al Gobierno del acto grandioso que acababan de celebrar, de adhesión incondicional á España.

El Consejo de ministros celebrado esta tarde se ha reunido á las cinco.

El objeto principal del Consejo ha sido dar contestación los ministros al telegrama que recibió anoche de Su Santidad.

El telegrama del Papa se limita á pedir á España una suspensión de hostilidades como medio para conseguir un armisticio entre España y los cubanos.

De este modo podrá obtenerse una tregua que será aprovechado para impedir que estalle el conflicto entre los Estados Unidos y España.

La circunstancia de ser el telegrama de Su Santidad de carácter confidencial y de haber comunicado Mr. Woodford la contestación de su Gobierno en la tarde de ayer, hizo el telegrama de Roma de que se ocupó el Consejo de anoche no fuese contestado hasta el día siguiente de un modo definitivo.

Al terminar el Consejo los ministros han guardado reserva impenetrable.

Únicamente han manifestado que el Consejo acordó contestar al telegrama de Su Santidad sobre el armisticio, cosa que anoche no hizo por no haber recaído acuerdo unánime.

A pesar de la reserva absoluta de los ministros notábase en ellos una impresión más optimista que en días anteriores.

Parece que han triunfado en el Consejo temperamentos de conciliación.

Estos eran patrocinados por el señor Sagasta y, siguiendo sus indicaciones, el Gobierno parece dispuesto á transigir cuanto sea posible.

Desgraciadamente una gran corriente de opinión no parece conforme con este estado de cosas.

Mañana, ó más tardar el sábado por la mañana, saldrán de Cádiz para Cabo Verde los acorazados «Cristóbal Colón» é «Infanta María Teresa», al mando de los señores Moreu y Concha.

Zarpará también el acorazado «Carlos V» que llegará á Cádiz uno de estos días, completamente listo del Ferrol.

El «Pelayo» ha salido la madrugada última de Tolón.

Estos dos barcos los mandan don José Jiménez y don José Franco.

El cazatorpederos «Destructor» lo manda el teniente don Ramón Cabrey; el destroy «Proserpina» el señor Sánchez de Toledo; el «Osado» lo dirige el señor Gamíndez, y la «Giralda» va á las órdenes del capitán de navío señor Rodríguez Vera.

Todos se dirigirán á Cabo Verde, para reunirse con la escuadrilla que manda don Fernando Villamil.

Los restantes buques que hay en Cádiz están en pie de guerra.

Se hallan en aguas de Cuba 4 lanchas cañoneras, 5 caza-torpederos y 35 cañoneros.

También están en la Gran Antilla los siguientes buques: «Marqués de la Ensenada», «Alfonso XII», «Reina Mercedes», «Infanta Isabel», «Isabel II», «Conde de Venadito», «Magallanes» y «General Concha».

Probablemente se organizarán con dichas fuerzas dos grandes divisiones, el frente de las cuales se hallarán el «Carlos V» y el «Pelayo».

Irán también á Cuba el «Alfonso XIII» y otro buque de 5.000 toneladas que acaba de adquirirse.

El arma de infantería de Marina se aumentará con 600 de cada uno de los departamentos de Marina.

Correo extranjero

Abril 7.

De Londres participan que la mediación de los potencias impedirá el conflicto armado, pues se cree que hallarán una solución pacífica.

—La generalidad de la prensa inglesa cierra resueltamente contra los Estados Unidos.

Dice que se necesita poseer los peores sentimientos para fundar la guerra en los fútiles pretextos de sentimentalismo disfrazado que alegan los norteamericanos.

No creen los principales periódicos que las intenciones de Mac-Kinley sean las de evitar la guerra.

Añaden que en el caso de surgir un conflicto armado los mercados de Francia e Inglaterra se verían seriamente perjudicados.

En Londres se teme que la guerra entre España y los Estados Unidos comprometa la paz universal.

—Telegrafía de París que son muy contradictorias las noticias que publica la prensa de la mañana.

Sin embargo, predomina en ella la nota pacífica.

El aplazamiento de enviar mister Mac-Kinley su Mensaje al Congreso se interpreta en París como una esperanza de que España concederá el armisticio, evitándose la guerra.

El periódico inglés *The Standard* publica un despacho de Berlín diciendo que los Estados Unidos tratan de comprar en Alemania algunos vapores para convertirlos en cruceros.

Añade que la comisión americana ha comprado según parece dos trasatlánticos con igual objeto.

—*The Daily Telegraph* asegura que los Estados Unidos han comprado en Francia gran número de cañones de tiro rápido y una cantidad considerable de municiones.

Noticias locales

Ayer, a pesar de la festividad del día, se presentaron en esta ciudad la mayoría de los compromisarios con el objeto de registrar sus credenciales.

Hoy, a las diez de la mañana, se procederá a la elección de la mesa, nombrando cada compromisario dos secretarios escrutadores.

La candidatura ministerial tiene asegurado el triunfo, pudiéndose adelantar que las elecciones se verificarán en paz y calma, pues se deja un lugar a las oposiciones.

Las impresiones que hacen relación al conflicto hispano-americano son hoy sumamente optimistas, obediendo este cambio a la hábil actitud y enérgica tesitura adoptada por nuestro Gobierno, ante cuya firmeza y prudencia las potencias europeas se han creído en el caso de dirigir algunas expresivas y apremiantes observaciones al Gobierno yankee, que éste ha estimado conveniente atender.

El Gabinete español, estimando a su vez las gestiones diplomáticas de los Gobiernos extranjeros, no por eso desistirá de tomar aquellas determinaciones y medidas de previsión que el interés de la patria aconsejan, a fin de que si por cualquier incidente sobreviniera una ruptura y la guerra estallara, España se encuentre preparada a todo evento.

De todos modos, es digno de notarse el ejemplo de serenidad y de alto patriotismo dado por España en los presentes momentos. A pesar de la inminencia de un conflicto internacional, de la cual tiene conocimiento el país, éste, sin descuidarse de ofrecer todo su apoyo y adhesión al Gobierno, ha continuado interviniendo en las funciones de la vida nacional con una cordura y orden dignos de admiración y de aplauso.

Ha sido denunciado nuestro apreciable colega fortonense *La Verdad*.

Sentimos el percance y deseamos que el colega salga bien librado de él.

Durante la tarde de anteayer y mañana de ayer las iglesias de esta capital se vieron concurridísimas, observándose en nuestras calles extraordinaria animación.

En todos los templos se exhibieron airoso monumentos a la buena memoria del Salvador de la humanidad, cuya muerte lloraba nuestra Santa Madre la Iglesia Católica.

El aspecto severo de los templos enlutados convidaba al recogimiento y a la meditación a sus numerosos visitantes, que dieron ejemplo de la

mayor fervorosa veneración, tanto durante su estancia en las Santas Casas de Oración como en su tránsito por nuestras calles.

El señor gobernador civil de la provincia nos remitió anteayer copia del telegrama que a continuación copiamos:

«Ministro Gobernación al gobernador.—Algunos corresponsales han telegrafiado a sus periódicos que se ha leído en la Cámara de los Estados Unidos el mensaje presidencial y que han votado la intervención armada en Cuba; esta versión carece de todo fundamento; ni oficial ni particularmente se ha recibido tal noticia y si la de haberse aplazado la presentación de dicho mensaje quizá hasta el lunes próximo.»

Por medio céntimo.

A las once de la mañana, en plena calle de San Agustín, dos valientes que imploraban la caridad pública, armaron una bronca por no estar conformes en la repartición de una moneda de cinco céntimos, que les había donado un transeunte.

La cuestión llegó a ventilarse sacando uno de los contendientes un revólver disparando un tiro a su contrincante, cuyo proyectil le atravesó el antebrazo derecho.

El agresor ingresó en las Cárcel nacionales, ocupándosele el revolver y 30 pesetas 75 céntimos.

Los actos religiosos celebrados ayer y anteayer en los templos de esta capital han revestido la solemnidad de costumbre.

La procesión de ayer, en cambio, resultó pobre y deslucida, habiéndose echado de menos algunos misterios, que le hubiesen comunicado mayor esplendor y atraído numerosa concurrencia.

Ha fallecido en Barcelona el comandante de infantería don Luis Blaser y Mena, hijo del general del mismo apellido, gobernador militar que fué de esta plaza, y unido con vínculos de parentesco con varias apreciables familias de esta capital.

Enviamos a su familia nuestro sentido pésame.

Por todas las esquinas se anuncia para el domingo día 17 del actual el debut de las señoritas toreras, completamente nuevas en la plaza de Tarragona. Vendrán las matadoras Emilia y Rosita.

¡Olé por las mujeres toreras!

Esas sí que serán capaces no solo de plantarle un par de banderillas de fuego a un toro, sino a cualquier prójimo.

Las heladas de los pasados días han perjudicado a tal extremo las tiernas almendras en las provincias de Levante que, según noticias recibidas de varios pueblos de la ribera del Ebro, puede darse como segura la pérdida de un 50 por 100 de dicho fruto.

Según cálculos que ha hecho un antiguo naviero, ascienden a unos 3.000 los buques de todas clases que en España podrían armarse en corso en el caso de que estalle la guerra con los Estados Unidos.

Para la próxima festividad de Pascua, se prepara una excursión ciclista al monasterio de Santas Creus, a la que concurrirá gran número de ciclistas de Reus, Tarragona, Valls, Barcelona y otras poblaciones.

Se ha recibido en el Gobierno civil el título de corredor de Comercio para esta plaza a favor de don Andrés A. Bessa y Caballero, expedido por el ministro de Fomento señor conde de Xiquena.

Hoy saldrán los vapores «Luis Barre» de la matrícula de Huelva y «Correo de Cartagena» el único que hay de la de Cartagena, los dos para Cette con mucho cargamento de bocoyes de vinos especialmente el último que ha cargado la friolera de ochocientos apesar de ser un vapor de muy poco porte.

El empleado de consumos agredido, como saben nuestros lectores uno de estos días, se encuentra ya casi restablecido.

La Dirección General de Obras Públicas ha acordado haberse recibido en tiempo oportuno la fianza de 3.500 pesetas de la «Sociedad reusense de tranvías» y ha estimado al mismo tiempo que la cantidad es suficiente.

El tranvía irá de la estación del ferrocarril a Sallou y pasará por varias calles.

El vapor «Cecilia» que llegó anteayer a este puerto y que pertenece a la matrícula de Bilbao, salió en el mismo día para Castellón.

Venía de Barcelona en cuya travesía no llegó a cinco horas lo que empleó.

Esta temporada es oportuna para depurarse la sangre, los que sufran enfermedades eruptivas, con el ELIXIR DE ZARZAPARRILLA de Juanola.

El remedio más poderoso contra la JAQUECA es la Migrantin, Overlach. Venta: Farmacia Moderna B. Misericordia número 5.

Con motivo de la próxima festividad de Pascua de Resurrección, el Ateneo tarraconense de la Clavé Obrera ha acordado celebrar un brillante baile, que tendrá lugar mañana en los salones de dicha sociedad, a las diez de la noche, estando amenizado por una nutrida orquesta que dará a conocer balables de verdadero gusto y nuevos en esta capital.

Los señores socios de aquel importante centro disfrutarán gratis de dicha fiesta.

Llama la atención los escaparates de nuestras confiterías atestados de las clásicas y llamativas «monas», heraldos de la Pascua próxima y motivo de contesto para la gente menuda.

Noticias provinciales

TORTOSA.—Se halla gravemente enfermo en el vecino arrabal del Jesús nuestro querido y distinguido amigo el conocido propietario don Francisco Gisbert y Bonfill, a quien se le han administrado ya los santos sacramentos.

Muy de veras pedimos a Dios conceda la salud a tan apreciado amigo, y vuelva a renacer la tranquilidad en el seno de su apreciable familia.

—En el portal de San Jaime riñeron anteayer dos tripulantes de una embarcación amarrada en aquella orilla, resultando ambos heridos de arma blanca.

El Juzgado entiende en el asunto. —Recompuerto el acueducto que destruyeron los últimos temporales y practicada la limpia, desde anteayer circulan las aguas por el canal del Ebro.

—En la sesión de ayer, el concejal señor Monner propuso y el Municipio acordó por unanimidad, ofrecer al Gobierno en nombre de Tortosa cuanto es y vale nuestra ciudad para defender el honor y la integridad de España; y al efecto constituir una junta magna con el señor obispo, autoridades y representaciones de las entidades más distinguidas para arbitrar recursos para la guerra, encabizando el Ayuntamiento con 5.000 pesetas la lista de suscripción que ha de hacerse en la localidad. De desear sería que el pueblo respondiera al llamamiento de su Municipio.

PAULS.—En una casa de campo al querer alcanzar una niña de tres años un revólver que su padre había dejado en un estante, con tan mala suerte, que disparándosele le penetró la bala por la parte superior de la frente dejándola muerta en el acto.

REUS.—Los individuos de la guardia municipal estrenaron ayer los nuevos uniformes, que solo se diferencian de los anteriores en el color del paño, puesto que es algo mas oscuro.

—El empresario del «Teatro Fortuny» de esta ciudad don José Vidiella ha ofrecido el teatro todo lo que sea necesario, para la función que para el aumento de la marina, proyectan organizar varios distinguidos jóvenes de la buena sociedad.

—Se ha celebrado una reunión en los locales del gran café de España a la cual concurren varios aficionados a la caza, al objeto de acordar los medios de fomentar en esta ciudad la afición a dicho ejercicio.

El próximo domingo y en el mismo local se celebrará otra reunión para ultimar los detalles necesarios.

—El miércoles celebró la Junta Municipal, de segunda convocatoria, la sesión extraordinaria a que estaba convocada en la que se aprobó el pliego de condiciones para la subasta del alumbrado público por medio de la electricidad, y la cesión hecha por el Ayuntamiento a don Jaime Grau de una porción del terreno propiedad del Municipio situado frente al Hospital Civil.

PERELLÓ.—Los días 15, 16 y 17 del actual se celebrará la feria de ganado.

Este mercado, por su importancia notoria y acreditada, adquiere de año en año mayor desarrollo entre la clase que dedica a la compra y venta de diverso ganado.

ROQUETAS.—Fué capturado ayer, por el gurdia de 1.ª José Renda y el de 2.ª Mariane Mondaray, acompañados del alguacil Jara, un sujeto vecino de dicha ciudad, presunto autor de un robo perpetrado el día 3 del corriente en la villa de Uldecona. Dicho sujeto ingresó en la cárcel a disposición del Juzgado.

Sección religiosa

Santos de hoy.—Santa María Cleofé y santa Casilda vg.

Santos de mañana.—San Ezequiel profeta y mr.

Oración de Cuarenta Horas

San Magin.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto a ocho, cantándose el serafico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita a Nuestra Señora del Remedio en la Trinidad.

CULTOS DE HOY

Catedral.—Por la mañana, a las ocho y media, rezo de las horas canónicas y después bendición del fuego, cirio pascual y pila bautismal; seguirá la misa con asistencia del Excmo. Prelado y al en pique general de campanas. Por la tarde, a las tres y media, canto de Completas, Maitines y Laudes.

Stma. Trinidad.—A las ocho bendición de fuego, cirio pascual y pila bautismal.

San Francisco.—A las ocho oficio del día, misa de gloria y bendición de la pila bautismal.

San Juan Bautista.—Oficio solemne a las ocho, con bendición del nuevo fuego, cirio pascual y pila bautismal.

Carmelitas Descalzos.—A las ocho oficio y bendición del fuego y por la tarde, a las seis y media, se cantará la Salve Regina por la Comunidad.

Sagrado Corazón.—Bendición del fuego, cirio pascual y pila bautismal a las ocho.

Descalzos.—A las siete y media se bendicirá el nuevo fuego y el cirio pascual.

Santa Clara.—A las ocho bendición del fuego, cirio pascual y pila bautismal.

Enseñanza.—A las siete y media bendición del fuego y cirio pascual.

Asilo del Espíritu Santo.—A las seis los oficios propios del día.

Jesús-María.—A las siete y media oficios del día.

Nazareth.—Vela de señoras a la Virgen de la Soledad desde las seis de la mañana hasta el anoche, cantándose a las seis y media la Corona dolorosa y la Salve.

Dominicas de la Presentación.—A las ocho oficio.

Huérfanos.—A las seis y media meditación de los Dolores.

Beneficencia.—A las ocho el oficio propio del día con bendición del nuevo fuego, cirio pascual y pila bautismal.

Hermanitas de los pobres.—A las siete bendición del fuego y cirio pascual.

Hermanas Terciarias del Carmen.—A las seis bendición del fuego, cirio pascual y misa de gloria.

CULTOS DE MAÑANA

Catedral.—A las diez menos cuarto de la mañana se cantará a toda orquesta la misa conventual, oficiando de pontifical el Excmo. Sr. Arzobispo, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el P. Salvador de la Madre de Dios, carmelita descalzo. Por la tarde, después del rezo del coro, habrá los devotos ejercicios de costumbre en la capilla del Smo. Sacramento con plática.

Stma. Trinidad.—A las nueve y media oficio solemne.

San Juan Bautista.—A las nueve y media misa solemne. Por la tarde, a las cinco y media, exposición, Rosario, Trisagio y sermón.

San Francisco.—A las nueve y media oficio conventual y a las once misa rezada. Por la tarde, a las cinco, Rosario cantado.

Jesús-María.—Misa cantada a las nueve.

Enseñanza.—A las nueve oficio cantado por la Comunidad.

Beneficencia.—A las nueve misa rezada.

Dominicas de la Presentación.—A las seis y media misa rezada y a las diez misa cantada. Por la tarde, a las cuatro y media, tendrá lugar la función de los días festivos.

Santa Clara.—A las ocho misa solemne.

Beatas de Santo Domingo.—A las seis misa cantada por la Comunidad.

Descalzos.—A las ocho solemne misa cantada por la Comunidad.

Hermanas Terciarias del Carmen.—A las seis misa cantada.

Religiosos Descalzos.—Misas rezadas a las cinco, seis, siete, ocho y diez y media. A las nueve misa solemne.

San Lorenzo.—A las once y media misa rezada.

Sección comercial

Puerto de Tarragona

Entradas del día 7

De Bilbao y esc. 26 ds. v. «Cifuentes», de 446 ts. c. Vigil, con efectos, consignado a los señores Hijos de B. López.

De Liverpool y esc. en 19 ds. v. «Cecilia» de 956 ts. c. Garteiz, con efectos, consignado a don Modesto Fenech.

De Génova y esc. en 7 ds., v. «Martos», de 1.046 ts., c. Senti, con varios efectos.

De Port-Vendros en 2 ds. pallebot francés «Anna» de 76 ts., c. Canal, con bocoyes vacíos, consignado a don Antonio Mariné.

Despachadas

Para Barcelona v. «Cifuentes», c. Vigil, con tránsito.

Para Málaga y esc. v. «Martos», c. Senti, con carga general.

Para Liverpool y esc. v. «Cecilia», c. Garteiz, con vino.

Entradas del día 8

De Cette en 22 hs. v. «Correo de Cartagena», de 258 ts. c. Cardona, con bocoyes vacíos, consignado a los señores Viuda y Sobrino de P. Ferrá Mary.

De Cette en un dia v. «Luis Barre», de 370 ts., c. Arana con bocoyes vacíos, consignado á los señores T. Ramon y C.^a.
De Cardiff en 8 ds. v. inglés «Abermaed», de 709 ts., c. Hoskins, con carbón, consignado á los señores Vinda y Sobrino de P. Ferrer y Mary, c. Palma de Mallorca y Andraix en 20 ds. l. De Palma de Mallorca, de 24 ts., c. Oliver, con efector, consignado á los señores Sanromá é hijo.
De Valencia y Cullera en 2 ds, v. «Cervantes», de 296 ts. c. Fos, con efectos, consignado á don José M.^a Ricomá.

Despachadas

Para Cartagena pol. gol. «San Francisco», con harina.

BUQUES A LA CARGA

SÁBADO 9

Para Hamburgo vapor «Alvarado», consignatarios señores Mac-Andrews y C.^a
Para Bilbao y escalas (haciendo la de Marin) vapor «Julian», que despachan los señores Hijos de Benigno López.

LUNES 11

Para Liverpool vapor «Georgián», consignatarios señores Mac-Andrews y C.^a
Para Marsella y Génova vapor «Játiva», que despacha don Antonio Más.

* *

Para Christiania, Christiansand, Arendal, Stavanger, Bergen, Aalesund, Christiansund y Trondjem, admitiendo carga para estos puertos y demás de Noruega, saldrá del 15 al 20 del actual el vapor «Sultrielma», que despachan los señores Boada hermanos.

Para Burdeos, Helsingfors, Abo, Hangó, Borga, Lovisa, Kotha, Viborg, Fredrikshamn, Nystad, Raunó, Björneborg, Kristinestad, Vasa, Jakobsstad, Gamla, Karleby, Uleaborg, San Petersburg y Reval; y para Moskow, Warschau y Nischni Nowgorod, á flete corrido via San Petersburg, saldrá sobre el 15 del corriente el vapor «Sirius», que despachan los señores Boada hermanos.

Sección oficial

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Andrés Gil, teniente coronel de Albuera.
Parada Albuera.
Visita de hospital y provisiones, capitán 3.º de Albuera.
Paseo de enfermos, Albuera.
El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer
Nacidos.—Ninguno.
Fallecidos.—Teresa Jardí Vernet, Mateo Pellicer.
Matrimonios.—Ninguno.

Telegramas

Madrid, 8, 1:50 t.

Telegrafían de Washington que la opinión yankee se muestra indignada contra el presidente de la república por el nuevo aplazamiento que ha sufrido la presentación del mensaje presidencial á las Cámaras.

A fomentar esta excitación ha contribuido los discursos que varios representantes han pronunciado en las Cámaras y sobre todo los artículos que publican en contra de Mac-Kinley, aquellos mismos periódicos que no hace mucho eran sus más ardientes defensores.

«The New York Journal», «The World», «The Sun» y otros diarios, arremeten sin consideración alguna contra Mac-Kinley, acusándole de todo lo malo que puede acusarse á un patriota.

Los jingoes declaran públicamente que al presidente de la República le ha halagado sobremanera que tres potencias europeas de la categoría de Austria, Alemania y Rusia se hayan dirigido á él para que busque una fórmula conciliatoria en la cuestión hispano-americana.

Otros periódicos, que están considerados como independientes, al ocuparse de la demora de Mac-Kinley en la

presentación del Mensaje, se atreven á decir que lleva envuelta una traición, de la cual deben protestar enérgicamente todos los patriotas.

Agregan que si ya demora no se apoya en razones de peso, el presidente de la República debe abandonar su puesto acompañado de un padrón de ignominia.

Todo esto ha contribuido eficazmente á exaltar el ánimo popular y á rodear á Mac-Kinley de una atmósfera que le será, si no imposible, por lo menos muy difícil de desvanecer.

Las corrientes de paz van abriéndose camino en Washington, pero se advierte que los aprestos de guerra no cesan en todos los Estados Unidos.

Madrid, 8, 2:30 t.

En montes de Cartagena, jurisdicción de Cienfuegos, el batallón de Saboya hizo reconocimientos en lo más intrincado del monte y de la manigua.

En la mayoría de las sendas y encrucijadas colocaron los rebeldes bombas de dinamita; algunas hicieron explosión cerca de nuestras tropas, matándonos un sargento y cuatro soldados.

El jefe de la columna emprendió tenaz persecución del enemigo dándole alcance á las dos horas de comenzada ésta.

Se trabó sangrienta lucha. El enemigo resistió algún tiempo, dándose á la fuga completamente maltrecho y disperso.

Los rebeldes dejaron en el campo 14 cadáveres, muchos heridos y bastantes pertrechos de guerra.

Por nuestra parte tuvimos un capitán y tres soldados heridos.

En Sancti Spiritus el coronel Arjona, con fuerzas á sus órdenes, encontró á las partidas de Máximo Gómez. Del combate sostenido tuvimos 7 heridos. El enemigo huyó llevándose algunos muertos.

La columna se apoderó de caballos y municiones que los rebeldes dejaron abandonados en su huida.

Madrid, 8, 2:40 t.

A la sorpresa que produjo el ofrecimiento del Papa de buscar una solución pacífica al conflicto hispanoamericano, pues nada se sabia de pasos dados en este sentido antes de lanzarse prematuramente á la publicidad tal deseo, sucedió cierta intranquilidad en el ánimo de los católicos fervientes, temerosos de que fracasasen sus gestiones en favor de la paz; pero al saberse que la actitud nobilísima de Su Santidad León XIII ha obedecido á indicaciones de las grandes potencias que simpatizan con España, ha desaparecido toda posibilidad de que pueda sufrir quebranto el alto prestigio del Soberano Pontífice, dado el inesperado caso de que su altísima misión no alcanzase el fin humanitario que persigue.

Madrid, 8, 3 t.

Las impresiones optimistas que desde última hora de anoche constituyen la nota saliente de los comentarios de la gente política, han contribuido mucho á calmar la opinión pública en esta corte.

Madrid, 8, 3:20 t.

Cuando el señor Sagasta salía del regio alcázar hemos tenido ocasión de poder hablar con él algunos momentos

y de interrogarle acerca de sus impresiones.

El jefe del Gobierno persiste en sus naturales reservas en cuanto se refiere al problema hispano-americano.

Respecto á la contestación á la Nota del cardenal Rampolla, en nombre del Papa, dijo el señor Sagasta que, ya se hallaba redactada, y que el señor Gullón la leería esta misma tarde á la Reina, á fin de que, una vez aprobada, pueda remitirse inmediatamente á su destino.

Impresiones nuevas—añadió el señor Sagasta—no las hay, y no las habrá tampoco probablemente hasta el martes de la próxima semana.

Madrid, 8, 3:40 t.

Se ha recibido un despacho de la Habana, dando cuenta de que es muy comentada en aquella capital la actitud inconveniente en que se ha colocado el cónsul yankee, Mr. Lee, quien parece empeñado en provocar la excitación patriótica de los elementos peninsulares, lo cual contribuye poderosamente á aumentar la inquietud y alarma que reina en la capital cubana.

Madrid, 8, 3:45 t.

Un despacho de Cuba dice que la prensa de la isla ha protestado enérgicamente del asesinato de varios reconcentrados que se dirigieron al campo á reanudar sus labores.

Madrid, 8, 4:10 t.

El Gobierno ha expedido á nuestro embajador en Roma un telegrama contestando al último enviado en nombre del Sumo Pontífice por el cardenal Rampolla.

En su respuesta dice el Gobierno que agradece muy mucho los generosos ofrecimientos de Su Santidad y desea que sus gestiones tengan éxito satisfactorio, pero que España no se cree obligada á hacer mayores concesiones que las que los Estados Unidos hagan para asegurar la paz.

Madrid, 8, 4:15 t.

Se asegura que en el Consejo de anoche se habló de la conveniencia de adelantar la fecha de reunión de Cortes.

Quedó acordado en principio adelantar la apertura, pero para tomar acuerdo definitivo se esperará á conocer con exactitud el giro que toma el conflicto hispano-americano.

Madrid, 8, 5:45 t.

Dicese, por bastante fundamento, que los diplomáticos extranjeros, residentes en Washington, celebraron una extensa conferencia con Mac-Kinley, que ha sido la causa de que se operase la actual reacción optimista.

A pesar de la actitud belicosa del jefe del Gobierno yankee parece que los diplomáticos convencieron por fin á Mac-Kinley de que era inevitable la mediación en el conflicto hispano-americano de las potencias europeas.

Añaden los que acogen este rumor que también se habló en esta reunión del abuso exagerado que hacen los yankees de la famosa doctrina de Monroe.

Ante la actitud resuelta de los representantes de las potencias no tuvo otro recurso Mac Kinley que ofrecer su concurso á los trabajos conciliadores.

Ignoramos el origen de esta versión, que juzgamos autorizada, pues ha hecho gran fortuna entre los elementos ministeriales.

Madrid, 8, 6:15 t.

Mañana se celebrará en el salón del Conservatorio una reunión preparatoria del Congreso de Higiene, á la que asistirán gran número de congresistas.

Hoy han llegado gran número de delegados de provincias y del extranjero.

Reina entre los congresistas gran entusiasmo.

Madrid, 8, 6:50 t.

Contra lo que era de esperar, no la recibido hoy el Gobierno ningún telegrama de nuestro representante en los Estados Unidos, señor Polo de Bernabé.

Espectáculos

EXPOSICIÓN DE FIGURAS DE CERA TAMANO NATURAL

Actualidades recientes de España, Cuba y Filipinas

Estarán expuestas todos los días de las cinco de la tarde á las diez de la noche. Domingos y días festivos mañana, tarde y noche.

Parte de dichas entradas será destinada á la benéfica Asociación de La Cruz Roja para los heridos de Cuba y Filipinas de esta capital.

Los precios estarán expuestos en la entrada de dicho espectáculo.

GRAN FABRICA DE BRAGUEROS

DE

Pedro Montserrat

Teniendo en cuenta la importancia de esta capital y en vista de que carece de la fabricación de estos artículos, el dueño de este establecimiento ha tenido á bien montar uno en que se fabrican y componen toda clase de bragueros y aparatos ortopédicos en iguales condiciones que el que ha tenido durante muchos años en Barcelona.

Los señores compradores obtendrán una gran rebaja en las composturas; bastando un pequeño aviso para que la colocación sea á domicilio, si así se desea.

CALLE DE LA UNION, 34

ANUARIO DEL COMERCIO

DIRECTORIO DE LAS 400.000 SEÑAS DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL

VIGÉSIMA EDICIÓN 1898 (BAILLY-BAILLIERE)

Ilustrado con 22 mapas de provincias de España. Premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Matanzas 1881 y de Barcelona 1888, Medalla de Plata en la de París 1889, Gran Diploma de Honor en el Concurso internacional de Madrid de 1890, y la más alta recompensa en la Exposición de Chicago de 1893. Reconocido de utilidad pública por Reales órdenes. Obra útil é indispensable para todos. Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona, por insignificantes que sean sus negocios.

El ANUARIO DEL COMERCIO lo forman dos tomos encartonados en tela de más de 1.500 páginas cada uno y comprende:

- 1.º Parte oficial: La Familia Real, Ministerios, Cuerpos diplomáticos, Consejo de Estado, Senado, Congreso, Academias, Universidades, Institutos, etc.
- 2.º Indicador de Madrid por apellidos, profesiones, comercio é industrias y calles.
- 3.º ESPAÑA por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas ó lugares, incluyendo en cada uno: 1.º una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las carteras, estaciones de ferrocarriles, telégrafos, ferías, establecimientos de baños, círculos, etc.; 2.º la parte oficial, y 3.º las profesiones, comercio é industrias de todos los pueblos, con los nombres y apellidos de los que las ejercen.
- 4.º Aranceles de Aduanas de la Península, ordenados especialmente para esta publicación.
- 5.º Cuba, Puerto Rico é Islas Filipinas, con sus administraciones, comercio é industria.
- 6.º Estados Hispano-Americanos, divididos en: América Central: Costa-Rica, Guatemala, República Mayor y República Dominicana.—América del Norte: México.—América del Sur: Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador, Paraguay, Perú, República Argentina, Uruguay, Venezuela y Curacao.
- 7.º Reino de Portugal y sus colonias.
- 8.º Sección Extranjera.
- 9.º Sección de anuncios, con índices.
- 10.º Índice general de todas las materias que contiene el ANUARIO. Este índice está redactado en español, francés, alemán, inglés y portugués.
- 11.º Índice geográfico de España, Ultramar, Estados Hispano-Americanos y Portugal.
- 12.º Índice general.

Precio: 25 PESETAS

Se halla de venta en la Librería editorial de BAILLY-BAILLIERE É HIJOS, plaza de Santa Ana, 10, y en las principales del mundo.

IMP. DE ESTEBAN PAMIES, Unión, 54

ANUNCIOS

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

Riparias Gloria Montpellier, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupertris Guiraud, Rupertris Misión, Rupertris Martín, Rupertris Gauzin, ARAMON RUPESTRI

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos, Útiles para ingertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á Buenaventura Boronat, VALLMOLL, ó á su representante en Tarragona

José María Boronat

DIRECCION DEL "DIARIO DEL COMERCIO"

CARAMELOS PECTORALES

del médico Salas

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, etc., limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro por la mañana. Composición inofensiva no contiene medicamento peligroso.

Depósito en Tarragona

Farmacia de R. Puig, Rambla de San Juan, 57

PRECIO DE LA CAJA: 150 PESETAS

ANUARIO RIERA

(GUIA GENERAL DE CATALUÑA)

Contiene unas 150,000 señas referentes á comercio, industria, profesiones, artes y oficios, elemento oficial, principales propietarios, datos estadísticos, históricos, geográficos y descriptivos, ferrocarriles, carreteras, correos, telégrafos, teléfonos, aguas medicinales, balnearios etc., etc. (Las señas de Barcelona comprenden las de las seis poblaciones agregadas). Por medio de una sencilla combinación, facilita gratis á los suscriptores, señas de comerciantes é industriales de las principales poblaciones de

ESPAÑA

manuscritas á los sobres, fajas ó circulares que se nos faciliten. También contiene un índice geográfico de España con indicación de la provincia á que pertenece cada población, número de habitantes y varios datos de gran interés para el Comercio en general. Es la única Guía que se publica con todos sus datos revisados de nuevo para cada edición. Forma un abultado tomo de unas 1.400 páginas (18 x 28 centímetros) impresas sobre buen papel y encuadrada en tela.

PRECIO: 10 pesetas en Barcelona y 11 fuera, franco porte certificado.

OFICINAS: Calle de Pelayo, 38. — BARCELONA

En dicho establecimiento se hacen
LIBROS,
folletos, memorias, periódicos,
hojas volantes, etiquetas
y libretas de inquilinato

REGLAMENTOS,
recibos talararios, carteles,
esqueles mortuorias,
impresos para ayuntamientos,
juzgados municipales, estados y
partes para fondas

IMPRENTA

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNIÓN, 54

Tarragona

TARJETAS DE VISITA
desde 4 reales el 100
sobres comerciales timbrados
desde 20 reales el mil
papeletas de entradas y salidas
para consumos

PERFECCIÓN Y BARATURA
en toda clase de impresos por
complicados y difíciles
que sean en su confección
Las esqueles mortuorias
se admiten á todas horas.